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1. СМИ о Таймыре 
 

Девять таймырцев заключили социальные контракты на осуществление 
предпринимательской деятельности 

Второй год на Таймыре действует мера государственной поддержки для самозанятых и 
начинающих предпринимателей в виде социального контракта. С начала этого года уже 
девять таймырцев заключили социальные контракты на осуществление 
предпринимательской деятельности. 

Одним из получателей целевой субсидии стала жительница Дудинки Елена Котова. 
Зарегистрировавшись как индивидуальный предприниматель, она открыла игровую комнату 
для детей и подростков, где можно проводить праздники, дни рождения или просто прийти 
поиграть. 

«Сложностей с подписанием социального контракта я никаких не испытала. 
Специалисты управления социальной защиты мне помогли. Я составила бизнес-план, в 
котором указала варианты развития «своего дела», подала все необходимые документы и 
после перечисления денежных средств сняла помещение, закупила оборудование и начала 
свою деятельность. Я об этом мечтала давно, просто решила попробовать и не прогадала, 
спрос у нас в городе на данный вид услуг есть», - рассказала индивидуальный 
предприниматель Елена Котова. 

Напомним, социальный контракт на осуществление предпринимательской деятельности 
заключается на срок от 3 до 12 месяцев, размер выплаты составляет не более 250 тысяч 
рублей. Данная помощь оказывается малоимущим гражданам, желающим начать свое дело. 
Этот вид поддержки подходит и уже действующим индивидуальным предпринимателям, и 
самозанятым. 

Также по социальному контракту на осуществление предпринимательской деятельности 
можно пройти профессиональное обучение или получить дополнительное профессиональное 
образование. Оплата стоимости обучения составляет не более 30 тысяч рублей. 

«Выделенные средства по социальному контракту используются только по целевому 
назначению. Направить денежные средства можно на приобретение оборудования, 
материалов, необходимых для производства, аренду помещения. В случае нарушения 
условий социального контракта потребуется возвратить деньги добровольно, а в случае 
отказа от добровольного возврата средств они истребуются в судебном порядке в 
соответствии с законодательством», - рассказала заведующая сектором реализации 
социальных гарантий территориального управления социальной защиты населения по 
Таймырскому району Светлана Бурова. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке стартовал масштабный ремесленный форум 

В Дудинке с 19 по 27 апреля пройдет ремесленный форум. На одной площадке 
соберутся мастера Таймыра и их коллеги из Ямало-Ненецкого и Эвенкийского автономных 
округов, из Туруханского, Северо-Енисейского и Тюхтетского районов Красноярского края, а 
также из Москвы. 

Форум объединит гранты нескольких инициатив Таймырского дома народного 
творчества. Так, проект «Алтын уус» (в переводе с долганского «золотой мастер»), стал 
победителем в благотворительном конкурсе «Мир новых возможностей» компании 
«Норникель», он направлен на организацию творческих мастерских для людей с 
ограниченными возможностями здоровья. Проект «Таймырские ремесла» получил 
президентский грант, проект Союза хранителей этнокультурных традиций Таймыра, 
поддержанный в рамках программы края «Партнерство», направлен на развитие индустрии 
этнических сувениров. 

Народные умельцы не только продемонстрируют свои таланты, но и познакомятся с 
тонкостями реализации своей продукции. Опытные местные и приезжие мастера проведут 
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обучение, подключив к творческому процессу коллег с ограниченными возможностями 
здоровья. 

Среди мастер-классов, которых в программе заявлено много, будут занятия по работе с 
полимерной глиной и вторсырьем, изготовлению современных аксессуаров из традиционных 
материалов – ровдуги (оленьей замши), рога оленя, бисера. Завершится форум вручением 
сертификатов мастерам. 

«Таймырский телеграф» 
 
Дудинские артисты победители и призеры конкурса «Поколение 2022» 

17 апреля артисты городского Дома культуры: Заслуженный коллектив народного 
творчества РФ Таймырский народный ансамбль песни и танца народов Севера «Хэйро», 
вокальная студия «Эдельвейс», вокальные группы «Креатив» и «Сулускан», а также 
вокальный ансамбль «Бельканто» Дудинской детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова 
приняли участие в гала-концерте XXV юбилейного конкурса исполнителей эстрадной песни 
«Поколение 2022». Творческое состязание ежегодно проходит в культурно-досуговом центре 
«Юбилейный» района Кайеркан города Норильска. 

Дипломами лауреатов 1 степени был награжден дуэт Олеси Компанец и Дмитрия 
Хомченко вокальной группы «Креатив» с песней «Любовь уставших лебедей». Олеся 
Компанец также стала лауреатом 1 степени в сольной номинации за исполнение песни 
«Ласточка». Вокальной группе «Сулускан» за композицию «Шторм» на слова ненецкого поэта 
Любови Ненянг, был вручен диплом лауреата 2 степени. Звания дипломанта 1 степени была 
удостоена руководитель вокальной студии «Эдельвейс» Юлия Курдогло с песней «Путь». 

Бурными аплодисментами зрители приветствовали почетного гостя гала-концерта — 
ансамбль «Хэйро». Артисты ведущего дудинского коллектива разнообразили творческую 
программу танцевальной постановкой «Рыбаки». Поддержать дудинских артистов на 
юбилейный концерт приехал и глава города Дудинки Юрий Гурин. После завершения 
праздничной программы Юрий Викторович выразил восхищение творческими номерами 
дудинских культработников и поблагодарил директоров городского Дома культуры Риту 
Анатольевну Невелеву и детской школы искусств Надежду Геннадьевну Ямщикову за 
поддержку талантливых исполнителей. «Очень рад, что таланты Дудинки достойно 
конкурируют с норильскими артистами, а учреждения культуры наших городов находятся в 
непрекращающемся творческом взаимодействии и поддерживают проекты друг друга», — 
отметил глава Дудинки. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске самый низкий уровень безработицы в Красноярском крае 

В Норильске на учете в центре занятости состоит 280 человек. Этот показатель самый 
низкий за 30 лет существования государственной службы занятости. 

«Ситуация на рынке труда в Норильске стабильная. Мониторинг проводится регулярно 
на уровне города, Красноярского края и России. Наш город возглавляет рейтинг городов с 
самым низким уровнем безработицы на территории края – 0,2 процента», – рассказала 
руководитель Центра занятости населения Ирина Латыпова. 

На 280 безработных в Норильске приходится 7400 вакансий. По словам Ирины 
Латыповой, многие из числа безработных граждан не соответствуют требованиям 
работодателей.  

«С начала года количество вакансий увеличилось на 17 процентов, – отметила она. – 
Если исключить вакансии по квоте для инвалидов, вакансии для привлечения иностранной 
рабочей силы и вахтовиков, число предложений остается на уровне 7400». 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Александр Усс подписал указ о дополнительных мерах поддержки отдельных отраслей 
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Губернатор края Александр Усс подписал указ о дополнительных мерах по обеспечению 

устойчивости отдельных отраслей экономики Красноярского края и поддержанию социальной 
стабильности. Документ содержит три ключевых направления: развитие реального сектора 
экономики, снижение административных барьеров и кадровое обеспечение экономики 
Красноярского края. Это уже второй пакет антикризисных мер, разработанный краевыми 
властями по поручению Александра Усса. 

Первый блок мер предусматривает поддержку с помощью различных инструментов таких 
отраслей, как информационные технологии и связь, туризм, лесной и строительный 
комплексы, воздушный транспорт. Так, IT-компании смогут рассчитывать на грантовую 
помощь для реализации своих проектов. Аналогичные меры предусмотрены для поддержки 
предпринимательских и общественных инициатив, направленных на развитие туристической 
инфраструктуры на территории края, включая создание кемпингов и автокемпингов, 
обустройство туристических маршрутов, приобретение туристического оборудования. 

Субъекты МСП также получат субсидирование процентной ставки по льготным кредитам. 
Предоставлять субсидии будут издателям или СМИ на создание и распространение 
социально-значимых для жителей материалов. Также в числе мер поддержки – отсрочка 
уплаты арендной платы, в том числе за пользование лесами, продление сроков действия 
договоров на размещение нестационарных торговых объектов и объектов для развозной 
торговли без проведения торгов и так далее. 

В блоке отраслевых мер поддержки предусмотрены социально-значимые мероприятия 
для жителей Красноярского края. Среди них субсидирование процентной ставки при 
реализации льготных региональных программ ипотечного кредитования и корректировка 
предельной стоимости услуг и работ по капитальному ремонту общего имущества 
многоквартирных домов. 

Второе направление документа – это снижение административной нагрузки на все 
организации, но преимущественно на бизнес. Это будет сделано за счет продления 
разрешений и лицензий, в том числе без взимания государственной пошлины. 

Третье направление посвящено подготовке кадров с учетом изменившихся условий. 
Особое внимание для формирования нового рынка труда будет уделяться обучению и 
переподготовке жителей края востребованным специальностям. Кроме того, будут 
предусмотрены субсидии работодателям края, если они организовывают общественные и 
временные работы или переобучают своих сотрудников. 

Накануне Губернатор Александр Усс подписал указ о мерах по развитию 
внешнеэкономической деятельности края. В числе приоритетов обозначены поддержка 
организаций-экспортеров и компаний, которые испытывают затруднения в приобретении 
сырья, устранение дефицита иностранной продукции в крае, развитие транспортной 
инфраструктуры, организация бизнес-миссий в страны Юго-Восточной Азии и Ближнего 
Востока. 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае снижается темп роста цен 
На потребительском рынке края наблюдается замедление роста цен как на 

продовольственные, так и непродовольственные товары. К такому выводу пришли сотрудники 
министерства экономики и регионального развития Красноярского края на основе 
еженедельных мониторингов. Причем, мониторинги ведутся не только на основе данных, 
представленных Красноярскстатом по единому перечню для всех регионов страны, но и по 
поручению Губернатора Красноярского края по информации оперативных штабов в 
муниципальных образованиях региона. 

По данным Красноярскстата, цены на продовольственные товары за прошлую неделю 
выросли в среднем на 0,5%. По отдельным продуктам питания отмечается снижение цен. Так, 
на прошлой неделе максимальное снижение зафиксировано на молоко (2,5-3,2% жирности) – 
минус 1,8%, бананы – минус 3,4% и свежие помидоры – минус 3,4%. Максимальный прирост 
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отмечается на свёклу столовую - 7,6%, лук репчатый - 5,2%, соль - 4% и консервы 
фруктово-ягодные для детского питания - 3,3%. 

Непродовольственные товары за прошедшую неделю подорожали в среднем на 0,3%. 
Однако, по ряду товарных позиций, преимущественно на товары, наиболее подорожавшие с 
февраля – сложную бытовую технику и электронику, отмечается существенное снижение цен. 
Так, телевизоры стали дешевле на 6,3% – (рост с 11.02.22г. – на 14,8%), электропылесосы 
напольные – на 6,2% (рост на 16,8%), смартфоны – на 2,4% (рост на 20,3%). 

По данным территориальных оперативных штабов в муниципальных образованиях края, 
цены на отдельные товары существенно отличаются между муниципалитетами. Например, в 
некоторых районах продолжается рост цен на сахар до 7%, тогда как в целом по краю цена на 
сахар отмечается снижается на 0,5%. В отельных территориях зафиксирован резкий рост цен, 
значительно превышающий средне краевой уровень, на молоко, рис, мясо, подсолнечное 
масло, подгузники, туалетную бумагу, стиральный порошок и зубную пасту. Информация по 
аномальному росту цен передана в управление Федеральной антимонопольной службы по 
Красноярскому краю. 

Татьяна Магдибур, заместитель министра экономики и регионального развития 
Красноярского края: «Ценовая ситуация в крае сопоставима с общероссийской динамикой. 
Рост цен обусловлен рядом факторов. Безусловно, на розничные цены повлиял ажиотажный 
спрос, поскольку рынок потребительских товаров чутко реагирует на поведение покупателей. 
Ещё один фактор — рост курса валют по отношению к рублю. Причем, колебания курса 
влияют и на товары, которые производятся в России, в той мере, в которой в структуре затрат 
на их производство содержится импортная составляющая. Санкционные ограничения 
усложнили транспортировку товаров, что повысило стоимость их доставки». 

Красноярский край 
 

Пассажирская навигация по Енисею в Красноярском крае откроется 29 апреля 
Правительство Красноярского края анонсировало начало летней пассажирской 

навигации по Енисею. 
…В Дудинку 9 июня отправятся "Александр Матросов", а 15 июня — "Валерий Чкалов", 

которые в этом году совершат по 20 рейсов на Север. В ближайшее время эти 60-летние 
теплоходы заменят новые современные лайнеры "Андрей Дубенский" и "Виктор Астафьев". 
Старт строительству первого судна в присутствии губернатора Александра Усса дали в июле 
2020 года на Средне-Невском судостроительном заводе в Санкт-Петербурге. Там же летом 
прошлого года заложили второй лайнер. 

По словам заместителя министра транспорта края Дмитрия Зотина, предпосылок к срыву 
навигации, связанных с тем, что меняется конъюнктура поставок запчастей, на данный 
момент нет. 

Всего в этом году на ремонт флота АО "ПассажирРечТранс" потратит около 58,5 млн 
рублей. Суда находились на зимнем отстое с осени. На каждом из них подготовили главные 
двигатели, осветительное и электрооборудование, насосы. 

Пассажиропоток с 2021 года, в сравнении с началом пандемии, постепенно растет. По 
маршруту "Торговый центр — Усть-Мана" перевезли 28 тыс. 604 человека (в 2020 — 25 тыс. 
748), по маршруту "Красноярск — Дудинка" — 9 тыс. 882 пассажира (в 2020 году — 8 тыс. 
314), по маршруту "Енисейск — Бор" пассажиропоток сохранился примерно на том же уровне: 
в 2021 году перевезено 17 тыс. 748 человек (в 2020 году — 17 тыс. 939). 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

В сети обсуждают возможную эмиграцию экс-губернатора Красноярского края 
Александра Хлопонина 

В интернете обсуждают возможную эмиграцию бывшего губернатора Красноярского края 
Александра Хлопонина. Информация о его отъезде появилась нескольких Telegram-каналах и 
СМИ. 
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По неподтвержденной информации, Хлопонин на своем самолете улетел в 
Италию, также пишут, что у него израильский паспорт. 

Телекомпания ТВК обратилась за комментарием к помощнице Хлопонина, которая 
опровергла информацию об эмиграции Александра Хлопонина, но никак не 
прокомментировала его возможный отъезд из России. 

Напомним, Александр Хлопонин возглавлял Красноярский край с 2002 года. В 2010 году 
его назначили на должность вице-премьера и полпреда президента в Северо-Кавказском 
федеральном округе. В мае 2018 года Хлопонин не вошел в состав нового правительства 
Дмитрия Медведева и оставил пост заместителя председателя правительства. 

В апреле 2019 года возглавил совет директоров компании «Интергео», входящей в 
группу «Онэксим» Михаила Прохорова. 

newslab 
 

Площадь пожаров в лесах Красноярского края и Хакасии растет в геометрической 
прогрессии 

В Красноярском крае площадь возгорания выросла за сутки с 41 до 439 га. 
Лесопожарный центр региона докладывает, что по состоянию на 19 апреля действует восемь 
активных лесных пожаров на общей площади 308 га в Ермаковском, Каратузском, 
Дзержинском, Шушенском районах. 

В тушении принимают участие 172 человека, задействовано 14 единиц техники», — 
сообщает лесопожарный центр края. 

В Хакасии, по данным Авиалесохраны за последние сутки пройденная огнем площадь 
лесного фонда выросла с 437 до 1175 га. 

Для тушения лесных пожаров в Усть-Абаканском и Ширинском муниципальных районах 
привлечены свыше половины состава лесопожарных формирований, пожарной техники и 
оборудования», — сообщает Рослесхоз республики. 

Положительная динамика наблюдается также в Туве — рост с 90 до 117 га и 
Новосибирской области — с 3 до 14 га. 

Деловой квартал 
 

5. СМИ о России 
 
Дмитрий Полянский: Запад использует Украину в качестве пушечного мяса 

Украинцы сегодня нужны Западу в качестве "пушечного мяса" в его опосредованной 
войне с Россией, заявил на заседании Совбеза Дмитрий Полянский, заместитель постоянного 
представителя РФ при ООН. 

"Не могу также не отметить, что забота наших западных коллег об Украине и украинцах 
носит весьма конъюнктурный и эгоистичный характер. Они сегодня нужны вам всего лишь как 
"пушечное мясо" в вашей опосредованной войне с Россией "до последнего украинца", – 
отметил Дмитрий Полянский. 

При этом, страны Запада наживаются на украинском конфликте, так как сбывают 
втридорога киевскому режиму завалявшееся на складах старье, произведенное десятки лет 
назад еще в СССР. А заказы на новое оружие размещаются в Великобритании, США и других 
"борцов за мир на Украине". 

"Так, производители вооружений в западных странах довольно потирают руки, 
подсчитывая собственные барыши от увеличения оборонных заказов. Уже после первой 
недели боевых действий на Украине стоимость акций ведущего британского производителя 
вооружений – BAE Sysтems – выросла на 24%, а акции компании Thales, производящей 
противотанковые и противовоздушные комплексы – на 42%. Схожую тенденцию мы 
наблюдаем и в случае с американским ВПК", – заявил российский дипломат. 

Полянский подчеркнул, что экономическая выгода от вооруженного конфликта в центре 
Европы связана и с оболваниванием населения. США запугивают жителей европейских стран 
"агрессором" с Востока и прямо запрещают покупать его энергоносители, заходя на столь 
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перспективный рынок со своими "молекулами свободы", разумеется, в несколько раз 
дороже, чем российский газ. 

Кроме того, Дмитрий Полянский сообщил, что Россия передала ООН свидетельства о 
подготовке киевским режимом новых провокаций и предоставила все подробности о 
предыдущих, будь то постановка в Буче или ракетный удар по железнодорожному вокзалу 
Краматорска. 

Также Полянский дал понять, что Москва продолжит изучать информацию о 
деятельности на Украине сети биолабораторий. И будет озвучивать все имеющиеся данные 
на международном уровне. 

"Появляются всё новые свидетельства военно-биологический активности Соединенных 
Штатов на территории Украины. Мы передали новые документы в Совет безопасности ООН. 
Считаем своим долгом донести до общественности последние подробности. Ранее мы 
представили свидетельства работы разветвленной сети лабораторий и институтов на 
Украине. Документы, представленные нашим Министерством обороны, не оставляют 
сомнений, что, как минимум, один из научных институтов работал в интересах Пентагона", – 
заявил дипломат. 

Вести 
 

Медведев считает, что России надо готовиться к агрессии со стороны НАТО 
Заместитель председателя Совета безопасности России Дмитрий Медведев заявил, что 

расширение НАТО у границ России «уже не фигура речи». По его мнению, Россия должна 
быть готова к агрессивным действиям. Ранее Финляндия и Швеция заявляли, что собираются 
присоединиться к НАТО на фоне военного конфликта на Украине. 

 «Речь идет прежде всего о попытке расширить присутствие НАТО вблизи наших 
границ… И это уже сегодня не фигура речи, это не набор стандартных угроз. Мы должны 
быть готовы к тем агрессивным действиям, которые могут случиться», — сказал Медведев на 
заседании президиума Совета по науке и образованию (цитата по ТАСС). 

По его мнению, в таких условиях России важно наращивать систему обеспечения России 
«самыми современными вооружениями». Он добавил, что для этого требуется 
«высокотехнологичная, мощная техника — и военного, и двойного назначения». 

Безусловно, что эта техника не возникает сама по себе, особенно в тех условиях, когда в 
отношении страны введены санкции. И занимаются этой техникой специалисты, которые 
готовятся в университетах, НИИ. И именно подготовке таких специалистов нужно уделять 
сегодня самое пристальное внимание. Это уже не только вопрос нашей технологической 
независимости, это просто вопрос выживания государства. 

Ранее Дмитрий Медведев уже высказывался против вступления Швеции и Финляндии в 
НАТО. 

Издание The Times писало, что страны подадут заявки о вступлении в альянс летом. 
Премьер-министр Финляндии Санна Марин 13 апреля сообщала, что парламент примет 
решение о вступлении в НАТО в течение ближайших недель. Пресс-секретарь президента 
России Дмитрий Песков говорил, что вступление Финляндии не угрожает России. Однако по 
мнению МИД РФ, вступление Финляндии и Швеции в НАТО приведет к негативным 
последствиям для мира и стабильности в Северной Европе. 

Коммерсантъ 
 

Решетников: экономика РФ выдержала первый удар санкций 
Экономика РФ выдержала первый удар санкций, получила время на структурные 

изменения, заявил глава Минэкономразвития РФ Максим Решетников, выступая на заседании 
правительственной комиссии по повышению устойчивости российской экономики в условиях 
санкций. 

"Экономика выдержала первый удар санкций. Мы получили необходимое время на 
перестройку производственных цепочек, логистики и на структурные изменения в экономике", 
- сказал глава Минэкономразвития. 
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По словам министра, из примерно 250 мер в рамках плана первоочередных действий 
по 193 приняты все нормативные акты, ряд решений уже выполнен или находится в стадии 
активной реализации. 

 ИА "Финмаркет" 
 

С 1 сентября в каждой школе в начале учебной недели будут исполнять гимн России 
Исполнение гимна РФ и поднятие государственного флага в начале учебной недели 

будут проводиться в каждой школе с 1 сентября следующего учебного года, заявил во 
вторник глава министерства просвещения Сергей Кравцов на первом всероссийском 
школьном историческом форуме "Сила в правде!" в Музее Победы. 

"С 1 сентября следующего учебного года уже в каждой школе будет исполняться гимн в 
начале учебной недели, поднятие государственного флага", - заявил Кравцов. 

Ранее Кравцов сообщил, что Минпросвещения России планирует в 2022-2023 годах 
оснастить государственной символикой все школы. 

В октябре прошлого года президент РФ Владимир Путин поручил правительству и 
администрации президента рассмотреть вопрос об использовании в школах флага, герба и 
гимна России. 13 апреля председатель правительства РФ Михаил Мишустин подписал 
постановление, вносящее изменения в госпрограмму "Развитие образования". Школы будут 
обеспечены государственной символикой за счет средств нацпроекта "Образование". 

ТАСС 
 

Цены на авиаперелеты по РФ показали рекордный рост 
Стоимость полетов по России в эконом-классе из расчета на 1 тыс. км пути в марте 

выросла сразу на 8,7% по сравнению с февралем - до 5 тыс. 167 рублей, подсчитали 
"Ведомости" на основе данных Росстата. Это самые высокие темпы роста в марте 
относительно февраля с 2000 года. До этого активнее всего цены поднимались в марте 2021 
года - на 3,69% относительно предыдущего месяца, а также в марте 2019 года - на 2,51% и 
марте 2010 года - на 2,79%. 

По словам директора отраслевого агентства "Авиапорт" Олега Пантелеева (его цитируют 
"Ведомости"), главный вопрос - в какой мере авиакомпаниям удастся сохранить летную 
годность парка ВС. Сейчас профицит предложения, но что будет к пику сезона с учетом 
вероятных проблем с поставками запчастей - прогнозировать сложно, отмечает он. "Какое-то 
количество билетов в рамках механизмов субсидирования будет по минимальным ценам, но 
в остальном будет дефицит. А это всегда предпосылка для роста тарифа", - сказал 
Пантелеев. 

В начале апреля Росстат сообщил, что теперь будет отслеживать цены на авиабилеты 
не только помесячно, но и понедельно. 13 апреля служба отчиталась, что стоимость полета в 
эконом-классе по России за неделю со 2 по 8 апреля в среднем выросла на 10,6% к 
предыдущей неделе, не указав абсолютных цифр. 

Финмаркет 
 

Мишустин ограничит рост тарифов ЖКХ 
Правительство РФ примет меры для сдерживания роста стоимости «коммуналки». На 

это направлено решение премьер-министра Михаила Мишустина на оперштабе по борьбе с 
санкциями 19 апреля о предоставлении дешевых кредитов для капремонта сетей и 
корректировке инвестпрограмм в сфере ЖКХ, объяснили эксперты URA.RU. По их словам, 
модернизация инфраструктуры сократит расходы коммунальщиков и позволит обойтись без 
резкого повышения цен. 

Начиная совещание, Мишустин подчеркнул необходимость системных решений по 
проблеме изношенности систем ЖКХ, уточнив, что на этом ранее акцентировал внимание 
президент Владимир Путин. «Правительство приняло решение о предоставлении дешевых 
кредитов на капремонт коммунальных сетей. Ставка по ним составит лишь 3% годовых. Также 
по этим видам работ со 100 млн до 10 млн рублей будет снижена минимальная стоимость 
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проекта, которая требуется для получения займа Фонда содействия реформированию 
ЖКХ», — заявил премьер. 

По его словам, это повысит надежность и качество коммунальных услуг, привлечет в 
этот сектор представителей бизнеса и дополнительный капитал. «Еще одна мера касается 
инвестпрограмм в сферах тепло- и водоснабжения, а также водоотведения. В условиях 
нынешней ценовой турбулентности профильным предприятиям необходимо время для 
уточнения своих планов, исходя из стоимости оборудования. Поэтому предполагается 
максимально продлить срок корректировки таких документов до 30 ноября», — сказал 
Мишустин. 

Правительство прорабатывает меры не только для бизнеса, уточнил премьер. Он 
отметил, что важна поддержка граждан, как получателей бытовых услуг. 

Чем новее инженерные коммуникации, тем ниже тарифы на коммунальные услуги, 
считает вице-президент ассоциации «НП „Опора“» Евгений Шлеменков. «То, что тема 
оказалась в поле зрения правительства, говорит, что она крайне важна для введения новых 
объемов жилья и обновления коммунальных систем, которые сегодня не способны 
выдержать дополнительные нагрузки. Кроме того, модернизация коммуникаций имеет 
социальное значение. Чем меньше потерь на сетях, чем короче транспортные магистрали 
доставки воды, тепла и водоотведения, тем дешевле будут услуги ЖКХ для людей», — 
комментирует эксперт. 

Утечки и низкая энергоэффективность инфраструктуры закладываются в стоимость услуг 
ЖКХ, подтверждает зампред комитета Госдумы по строительству и ЖКХ Светлана 
Разворотнева.«Во многих регионах России отмечается высокий процент износа инженерных 
коммуникаций. Из-за этого случаются аварии, утечки, падает эффективность систем. Конечно, 
это влияет на тарифы ЖКХ. 

Модернизация инфраструктуры повысит качество услуг и приведет к снижению расходов 
со стороны людей и бюджета, из которого местные власти также компенсируют часть 
расходов», — уточнила депутат. 

Меры поддержки, озвученные премьер-министром РФ, позволят нормально 
функционировать жилищно-коммунальному комплексу и, как следствие, снизить финансовую 
нагрузку на население в 2023 году, соглашается член Общественного совета при Минстрое 
РФ Алексей Макрушин. «Предприятия сферы ЖКХ сталкиваются с теми же проблемами, что и 
компании в реальном секторе экономики. Для реализации инвестпрограмм, стабильной 
работы отрасли нужны заемные средства. Данные шаги правительства помимо поддержки 
компаний, также сократят темпы роста коммунальных тарифов для населения на следующий 
год», — резюмировал эксперт. 

Меры поддержки правительства предприятий ЖКХ помогут выполнить инвестпрограммы 
по капремонту сетей, которые останавливать нельзя, уверен председатель комитета по 
предпринимательству в сфере ЖКХ Торгово-промышленной палаты РФ Андрей Широков. 
«Власти РФ в эпоху ограничений, сложностей и нехватки средств ищут пути упрощения и 
выполнения ремонтов, которые запланированы на сезон и не могут быть отложены. Иначе 
коммунальная система, износ которой в стране составляет 70%, может деградировать. В этих 
условиях в правительстве считают, что тарифы должны быть экономически обоснованы и 
четко выверены», — сказал собеседник. 

URA.RU 
 

6. Разное 
 

России нужно импортозамещение сознания 
Наша жизнь весьма европоцентрична. Достаточно просто вспомнить о евроремонте, 

европейских стандартах, европейском качестве. Вот уже 300 с лишним лет (пожалуй, 
началось это даже до Петра I) русские норовили сравнивать все аспекты собственной жизни с 
Европой. Так было при всех царях-батюшках. Так продолжилось и в советское время, когда в 
стране господствовала европейская по своему происхождению идеология. Обо всем 
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азиатском, африканском или латиноамериканском говорили где-то потом и 
явно в меньшем объеме. 

Исчезло ли это в последние годы? Нет, не исчезло – в том числе и в самой большой 
политике. Посмотрим, например, на концепцию внешней политики России 2016 года. Уже два 
с лишним года действуют санкции, каждые три месяца добавляют новые. Тем не менее 
сквозной нитью через весь документ тянется тема наших отношений с США и Евросоюзом. А 
уж когда доходит дело до рассмотрения конкретных регионов, Запад стоит почти впереди 
всех. Хорошо, что хоть постсоветское пространство перед ним поставили. 

И только сейчас, когда на Западе стали уже откровенно «отменять» всё русское, 
наступает прозрение. Первой ласточкой стал выход из Совета Европы, о необходимости 
которого говорили минимум лет 20. Случилось что-то страшное? Нет, ничего не случилось, 
мир не рухнул. Контакты на высшем уровне почти прекратились – разве что канцлер Австрии 
заехал. Пережили? Переживем. Благо, пресловутые европейские ценности уже давно 
перестали быть для нас путеводной звездой. 

Если говорить об экономике, то нам в срочном порядке придется заменить западную 
высокотехнологичную продукцию. Но представляется, что Россия с этим справится, раз нас 
приперли к стенке. Будем больше выпускать собственных самолетов, наладим производство 
и компьютеров, и мобильных телефонов. Безусловно, сложнее с рядом лекарств и особенно 
медицинским оборудованием – здесь зависимость очень сильная. Но и тут наверняка 
добьемся результата – лечиться надо, выхода нам не оставили. 

Однако куда сложнее избавиться от бытовых привычек и стереотипов, которые, так или 
иначе, завязаны на Запад. Главный стереотип: «У них там всё лучше, чем у нас». И речь идет 
не об уходе дорогостоящих люксовых марок из России – над этим разве что ленивый не 
посмеялся. А например, о той же ажиотажной скупке лекарств, когда народ побежал осаждать 
аптеки. Побежал, ибо не верит, что мы можем выпустить достойные аналоги. История с 
выпуском по большинству параметров лучшей в мире вакцины «Спутник V» для них не стала 
доказательством наших возможностей. 

Возьмем совсем бытовую сферу. Не секрет, что одежда и обувь у нас в значительной 
степени импортные. И народ тоже пачками их скупает, не веря в возможности отечественной 
легкой промышленности. Надо признать, что и здесь дыма без огня нет – качество 
отечественной одежды и обуви иногда хромает (а иногда нет). Но когда еще заняться его 
исправлением? У нас есть свои дизайнеры, свои модельеры – надо дать им дорогу. И 
количество непременно перейдет в качество, пусть и не завтра. 

Еще одна форма причитаний – а какое же кино нам смотреть, если Голливуд отменяет 
свои премьеры? Подобный вопрос похож на восклицание наркомана, плотно подсевшего на 
иглу. Замечание, что есть свое кино, да и в Китае и Индии тоже много фильмов снимают, не 
убеждает – они, мол, плохие. Настолько, что даже смотреть не хочется. Почему плохие? 
Почему не посмотреть? Это и есть та самая ментальная зависимость от Запада, которая 
требует лечения. В данном случае американцы сами подарили нам возможность им вплотную 
заняться. 

Глобальнее вопрос звучит так: «Как же нам обойтись без западных музыкальных 
премьер, художественных выставок?». И словно ушатом холодной воды стало задержание 
наших картин на таможне в Финляндии. Получается, культурный обмен тоже оказался под 
ударом. Но опять возникает вопрос: а как там дела с живописью в Китае, Вьетнаме, 
Латинской Америке? Почему мы ее почти не знаем? Пришло время узнать. 

Часть научного сообщества пришла в ужас от того, что их статьи не станут 
публиковаться в изданиях, имеющих высокий уровень индексов Scopus и Web of Science. Но 
вообще-то ориентация на чужие правила делает Россию зависимым в этом плане 
государством. Мало того – погоня за цитируемостью на Западе вела к тому, что особо 
ценились публикации по-английски. А как же то, что русский может потерять как язык 
фундаментальной науки? Теперь есть шанс избавиться от этой унизительной зависимости. 

Совсем выдающимся образом ведет себя Российский футбольный союз (РФС). 
Несмотря на запрет международных матчей, он даже не думает перейти из УЕФА в Азию. То 
есть полная изоляция лучше игры с более слабыми соперниками? Вот это открытие. А даже 
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если и формальное отстранение не случится – захотят ли с нами играть Испания, Дания и 
Хорватия? Большой вопрос. А даже если и захотят – удастся ли обеспечить безопасность 
нашим игрокам и болельщикам на европейских стадионах? Как-то футбольные чиновники об 
этом не говорят. 

Наконец, бесконечные случаи дискриминации граждан России и просто русскоязычных 
ставят под вопрос ключевой положительный образ Запада как образца для подражания. Чему 
подражать надо? Отказу обслуживать людей в ресторане или отчислению студентов 
исключительно из-за их языка и паспорта? И делали так не только уехавшие туда украинцы – 
этим занимались коренные «цивилизованные» европейцы. Это уже самый видимый пример 
того, что слепо подражать Западу не стоит. Наши деды и прадеды именно с носителями такой 
идеологии на фронте воевали. 

Сейчас у России открываются бесконечные возможности лучше узнать свое, придумать 
и создать то, до чего раньше руки не доходили. Кроме того, мы получили возможности 
расширить источники «импорта». Мы можем больше узнать о культуре, науке, да и товарах в 
Азии, на Ближнем Востоке, в Латинской Америке. Там тоже есть кино и живопись, там тоже 
есть ученые в самых разных областях. Там тоже есть шоу-бизнес, спорт. И порой они не хуже, 
чем в Европе или Северной Америке. Надо просто снять с себя шоры и розовые очки. 

Естественно, до крайностей доходить не надо. Подвинуть американское или 
французское кино – не значит полностью его запретить. Полностью замещать азиатской 
оперой Вагнера или Мольера – значит, расписаться в своей дикости. Тем более мы должны 
знать, что происходит у государств-противников с наукой и техникой. Какой-то небольшой 
ручеек западных товаров тоже можно оставить. Хотя бы для того, чтобы не делать запретный 
плод сладким. А уж в УЕФА и впрямь лучше со временем вернуться – но не отказываясь от 
азиатской «отлучки». 

Да и в плане социально-политического устройства у Запада есть достижения – даже 
если сам он их сегодня перечеркивает. Поэтому надо отвести Европе и Северной Америке 
столько места, сколько они заслуживают. Покупать, показывать и перенимать выборочно – 
только самое полезное. Ставить их в один ряд с Китаем, Индией, Ираном, Египтом, 
Бразилией, Мексикой, Аргентиной, ЮАР. Тогда мы сможем более трезво взглянуть и на 
Запад, да и на самих себя. А с морально-психологической зависимостью пора заканчивать. 

Обернулся ли запрет на ввоз европейской и американской сельхозпродукции в Россию 
голодом? Нет, не обернулся. Когда «санкционка» к нам вернется, она займет небольшую, 
весьма ограниченную, долю нашего рынка. Мы с любопытством отведаем французский сыр 
или датский бекон, но молиться на них вряд ли будем. Точно так же и с другими областями. 
Самое сложное – произвести «импортозамещение» и «расширение географии импорта» в 
собственном сознании. И сейчас выпал шанс его, наконец, выполнить. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.04.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,03  ▼ 0, 42 

EUR 85,97  ▼ 0, 46 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


